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Delegiertenversammlung vom 30. Oktober 2012 
im Seminarraum der Bleiche Wald 
 
 
Anwesend vom Vorstand:  Peter Keller 

Felix Dreier  
Christian Häsler 

     Cristina Nyfeler 
     Thomas Suter 
     Lukas Zwicky 
 
Anwesende Vereine:  Damenturnverein Wald, FC Wald, Frauenriege Wald, 

Damenriege Wald, Futsalclub Wald, Karateclub, 
Männerturnverein Wald, Männerriege Wald, OLG Wald,  
SC am Bachtel, Schneesportclub ZO, SLRG Wald,  
Sportclub Wald, TV Ried-Gibswil, TV Wald, UHC Laupen, 
VOLEWA, Volleygruppe WELA, 

 
Entschuldigte:  Vitaswiss, Basketballgruppe Wald 
 
Anwesende Gäste:  Nadine Steffen, Beat Diggelmann, Nicole Schrader,  

Marcel Walker, Jérome Meier 
 
 
 
1. Begrüssung und Appell 

 Peter Keller eröffnet die Versammlung und begrüsst alle Anwesenden herzlich. Speziell 
begrüsst wird Beat Diggelmann und Nadine Steffen von der Gemeinde und Nicole Schrader, 
welche in der Arbeitsgruppe Sport mitwirkt. Speziell begrüsst werden auch die beiden WSV 
Homepage Entwickler Jérome Meier und Marcel Walker. 

 
 Heinrich Honegger, erster Präsident und Gründer der WSV ist am 21. Dezember 2011 

verstorben. Zu seinem Gedenken wird eine Schweigeminute gehalten. 

 
2. Wahl der Stimmenzähler 

 Anina Joss wird als Stimmenzählerin vorgeschlagen und gewählt. 

 
3. Protokollabnahme der DV vom 01. November 2011 

 Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und verdankt. 

 
4. Geschäftsbericht des Präsidenten 

Peter verliest den Jahresbericht, welcher mit Applaus verdankt wird (Bericht beiliegend). 
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5. Rechnungsabnahme / Revisorenbericht 
Die Jahresrechnung wurde mit der Einladung zur DV verschickt. Thomas Suter erläutert diese. 
Als besonderer Ertrag wird der Gewinn Sportpreis  erwähnt. Die 
Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt und verdankt. Zudem verliest Thomas den 
Revisorenbericht von Traude Wettstein und Andreas Pfister. Auch ihnen gilt ein herzliches 
Dankeschön für die geleistete Arbeit. 

 
6. Mutationen 

Der Ballsportverein, welcher im Jahr 2009 der Walder Sportvereinigung beigetreten ist, hat 
seinen Austritt bekannt gegeben. Somit zählt die WSV aktuell 20 Mitglieder. 
 

Alle Vereine haben ihre Mitgliederzahlen gemeldet. Dadurch konnte die Vereinsstatistik 
vollständig aktualisiert werden. Peter spricht dafür ein Dank an die Vereine aus und erwähnt, 
Mutationen an Cristina mitzuteilen. 

 
7. Festlegung der Mitgliederbeiträge 

Der aktuelle Mitgliederbeitrag von Fr. 100.- pro Jahr, wird für das nächste Geschäftsjahr 
beibehalten und einstimmig genehmigt. 

 
8. Wahlen 

Alle aktuellen Vorstandsmitglieder sowie der Präsident stellen sich für ein weiteres Jahr zur 
Verfügung. Die Vorstandsmittglieder, Christian Häsler, Felix Dreier, Thomas Suter, Lukas 
Zwicky und Cristina Nyfeler sowie der Präsident Peter Keller werden einstimmig gewählt. Auch 
Andreas Pfister und Traude Wettstein stellen sich ein weiteres Jahr als Revisoren zur 
Verfügung. Auch sie werden einstimmig wiedergewählt. 

 
9. Anträge der Vereine / des Vorstandes 

Es wurden keine Anträge von den Vereinen gemeldet. 
 

Zusammen mit der Einladung wurden die neuen Richtlinien für die Hallenvergabe verschickt. 
Der Vorstand beantragt diese von den Mitgliedern abnehmen zu lassen. Felix erläutert die 
Richtlinien nochmals kurz und motiviert die Vereine wegen der Hallenknappheit, auch die 
Wochenenden für den Trainingsbetrieb zu nutzen. Beat Diggelmann stimmt diesem Appell zu 
und ist zuversichtlich, dass dank der Einheitsgemeinde eine Ausweitung des Trainingsbetriebs 
auf die Wochenenden möglich sein sollte. 
 

Die neuen Richtlinien werden einstimmig genehmigt. Diese sind in Zukunft auch auf der WSV 
Homepage zu finden. 

 
10. Sporthallenbelegung 

Die aktuellen Hallenpläne für das Wintersemester sind bereits verschickt worden. Felix 
erwähnt, dass vor allem die Trainingsfenster von 22 - 23 Uhr noch frei sind. Die Hallenpläne 
sind in Zukunft ebenfalls auf der WSV Homepage ersichtlich. 

 
11. Begegnungszone Nordholz / Helsana swiss running walking trail 

 

Helsana Trail 
Lukas erwähnt, dass die Kontrollen für dieses Jahr ohne grosse Zwischenfälle abgeschlossen 
werden konnten. Zudem seien nun alle Routen von Wald, auf der Website von HELSANA 
richtig ersichtlich. 
 
Begegnungszone Nordholz 
Beim Vandalenakt vom letzten Jahr ist ein grosser Schaden von über Fr. 1000.- entstanden. 
Lukas dankt dem Gemeinderat für die Deckung der wieder Instandstellungskosten. 
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Am Samstag 21. April hat der Schneesportklub zusammen mit der Frauenriege, welche für die 
Verpflegung gesorgt hat, den Grossunterhalt erfolgreich durchgeführt. Lukas dankt diesen 
beiden Vereinen für die geleistete Arbeit.  
 

Den jährlichen Kleinunterhalt hat bisher der Männerturnverein durchgeführt. Neu übernimmt die 
OL Gruppe diesen Kleinunterhalt. Lukas übereicht Theo einen Gutschein für das Restaurant 
Ochsen und dankt herzlich für den jahrelangen einwandfreien Einsatz. 
Lukas und Peter informieren, dass erneut Probleme mit der Beleuchtung der Finnenbahn 
aufgetreten sind, diese jedoch demnächst behoben werden. 

 
12. Fitforkids 

Peter informiert über die drei neuen Veranstaltungen im fitforkids Jahr 2012/2013. Es sind dies 
der Kids OL, bei welchem bei der ersten Austragung auf Anhieb 110 Schulkinder teilgenommen 
haben. Der Musig und Kultur Tag welcher am 10. November stattfindet und der Gesundheitstag 
welcher neu Xsund und Fit  heisst, wird im Frühling 2013 ausgetragen. Er informiert weiter, 
dass neu auch die Walder Kantonsschüler bei fitforkids teilnehmen können. Ab nächsten 
Sommer wird fitforkids auch in den Gemeinden Wetzikon und Winterthur eingeführt. 
Gesucht werden immer noch Mitwirkende für die fitforkids Kommission. 

 
13. Sport- / Sportanlagenkonzept 

Christian informiert über die Arbeitsgruppe Sport welche sich aktuell mit der Realisierung eines 
Sport- und Sportanlagenkonzept auseinandersetzt. Die WSV ist dabei durch Christian und 
Peter vertreten. Ferner ist es Nicole Schrader, Gemeinderat Beat Diggelmann sowie Nadine 
Steffen, welche die Arbeitsgruppe verstärken. Das Sportkonzept wurde im August dem 
Gemeinderat vorgestellt, welcher dem Projekt positiv gegenüber steht. Bezüglich des dem 
Sportkonzept untergeordneten Sportanlagenkonzept, ist man in Verhandlung mit Strupler Sport 
Consulting (externer Berater aus Bern), welche das Team bei der Umsetzung unterstützen/- 
beraten soll. 

 
14. Homepage Walder Sportvereinigung 

Marcel Walker präsentiert die neue Homepage www.waldersportvereinigung.ch welche am 
1. Dezember 2012 aufgeschaltet wird. 
In Zukunft können somit Hallenbelegungspläne, Kontakte, Protokolle, Informationen und 
Aktivitäten der WSV online eingesehen werden. Auf der Webseite findet man selbstverständlich 
auch alle WSV Mitglieder mit link auf ihre Vereins-Webseiten. Finanziert wurde die Homepage 
zu einem Drittel von der WSV, der Gemeinde Wald (Gewinn der andere Sportpreis) und den 
beiden Homepage Sponsoren: TIREGA Consulting Wald und HRF Bike Fischental. Peter dankt 
dem Gemeinderat und den Sponsoren für ihre Unterstützung. Er weist darauf hin, dass nun die 
Kontaktdaten öffentlich einsehbar sind. Falls jemand aus Datenschutzgründen diese 
Kontaktdaten ändern möchte, kann dies dem Vorstand gemeldet werden. 

 
15. Mitteilungen / Verschiedenes 
 

Zuzugsbefragung 
Gemäss einer Befragung des statistischen Amts des Kantons bei Neuzuzügern aus 23 
Gemeinden, ziehen Personen vor allem wegen der Naturnähe, jedoch auch wegen dem Sport- 
und Freizeitangebot nach Wald. Peter zeigt entsprechende Grafiken dazu. 
 
Der andere Sportpreis 
Im Dezember 2011 hat das erste Sport Forum der Sicherheitsdirektion des Kantons Zürich 
stattgefunden. Das von der Gemeinde Wald eingereichte  Konzept dabei den 
zweiten Preis und somit Fr. 2000.- gewonnen. Dieser Betrag wurde von der Gemeinde an die 
WSV übergeben und konnte so für die Realisierung der Homepage verwendet werden.  
 

 

http://www.waldersportvereinigung.ch
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Christian Häsler wird beim zweiten Forum vom 4. Dezember 2012, ein kurzes Referat über 
unser Sportnetz, die Walder Sportvereinigung halten, welches vom ZKS und Sport Kanton 
Zürich als sehr vorbildlich taxiert wird. 
 
Hoher Besuch 
Nationaltrainer Otmar Hitzfeld hat bereits zum 2. Mal die Walder Schulen besucht. Dieses Mal, 
weil die Oberstufenschüler den Credit Swiss Cup gewonnen haben. Der Erfolg ist sicher auch 
ein Verdienst des FC Wald. 
 
Veranstaltungskalender Waldernet 
Im Veranstaltungskalender des Waldernet gibt es seit ein paar Monaten eine Funktion, mit 
welcher Anlässe provisorisch eingetragen werden können. Dies um Terminkollisionen zu 
verhindern. 
 
Kurse ZKS 
Der ZKS bietet jährlich diverse Kurse für Vereinsfunktionäre an. Peter appelliert an die 
Anwesenden, von diesem Angebot gebrauch zu machen. 
Mehr Infos auf: www.zks-zuerich.ch. 
 
 
 
Schluss der Delegiertenversammlung 
Peter Keller schliesst die Versammlung und dankt den Anwesenden für ihr Kommen. Die 
grosse Teilnehmerzahl, werde vom Vorstand als Anerkennung für die geleistete Arbeit 
gewertet. Der Vorstand wünscht den Vereinen weiterhin viel Erfolg und Befriedigung bei ihrem 
freiwilligen Engagement. 

 
 

Sportliche Grüsse 

 
 
 
 
Cristina Nyfeler 
Aktuarin Walder Sportvereinigung 

 
- Jahresbericht des Präsidenten 

http://www.zks-zuerich.ch


Jahresbericht des Präsidenten

Geschätzte Vereinsdelegierte, liebe Gäste
An der letzten Vorstandsitzung habe ich meine Vorstandskolleginnen und Kollegen gefragt, über was ich
im Jahresbericht informieren soll. Ihr Vorschlag: Etwas über die Zusammenarbeit mit der Gemeinde Wald
berichten.

Tatsächlich ist der WSV Vorstand zurzeit in verschiedenen Missionen in Kontakt mit der Gemeinde.
Auch wenn dies zusätzlicher Aufwand bedeutet, ist es genau das, was wir uns anlässlich der ersten
Vorstandsitzung im Jahr 2010, als mittelfristiges Ziel auf die Fahne geschrieben haben.

Eine solch intensive Zusammenarbeit zwischen den Sportvereinen und der Gemeinde ist übrigens nicht
selbstverständlich. Auch haben sportspezifische Themen im Tagesgeschäft eines Gemeinderates, in
vielen Gemeinden nur sehr wenig Platz. Es gibt sogar Ortschaften, wo selbst die Gemeinderäte nicht im
Bilde sind, wem das Ressort Sport zugeteilt ist. Dies obwohl der § 68 der Kantonsverfassung, die
Gemeinden zur Förderung der sportlichen Betätigung verpflichtet.

In den Städten sieht dies etwas anders aus. Diese Verwaltungen verfügen hinsichtlich ihrer Grösse, meist
über Teilzeit- oder sogar Vollzeitbeschäftigte, die sich ausschliesslich um sportspezifische Themen
kümmern. Ich wünsche mir, dass auch unsere Gemeinde schon bald über eine Person verfügt, bei
welcher im Stellenbeschrieb steht: Setzt sich für sportliche Interessen im Dorf ein und pflegt den Kontakt
zu den Vereinen. Mit Sicherheit wird das von der WSV beantragte, und vom Gemeinderat im August
verabschiedete Sportkonzept dazu animieren.

Der aktuelle Kontakt mit der Gemeinde beschränkt sich jedoch nicht nur auf das Sportkonzept, sondern
besteht auch aus dem Sportanlagenkonzept. Näheres dazu werden wir im Traktandum 13 berichten.

Denjenigen von euch, welche die Vorstandsprotokolle aufmerksam gelesen haben ist sicher aufgefallen,
dass wir gegenwärtig von der Zusammenarbeit mit der WAZ, welche mit dem Slogan „Die Zeitschrift für
Wald“ wirbt, enttäuscht sind. Da die WAZ der Gemeinde gehört, sind wir auch diesbezüglich in Kontakt mit
ihnen. Dies insbesondere, weil Sportförderung auch viel mit Information und Kommunikation zu tun hat.
Die WAZ inkl. dem Veranstaltungskalender, das Waldernet, die Plakatwände bei den Dorfeingängen- und
an zentralen Stellen im Dorf, sowie das Banner über die Bahnhofstrasse, sind für uns wichtige
Kommunikationsmittel und Werkzeuge zur Unterstützung der Sportförderung. Insbesondere auch im
Zusammenhang mit den elektronischen Medien steckt hier noch sehr viel Potential, weshalb uns auch
diesbezüglich eine enge Zusammenarbeit mit der Gemeinde wichtig ist.

Es gibt noch zwei Bereiche, wo wir gegenwärtig mit der Gemeinde in Kontakt sind. Auch hier geht es
hauptsächlich um Information und Kommunikation. Zum einen im Zusammenhang mit unserer neuen
Homepage, welche in Zukunft als Informationskanal bezüglich der Hallenbelegung gilt.

Ferner werden wir an Besprechungen der AG Kultur eingeladen, welche ebenfalls unter den Fittichen der
Gemeinde aktiv ist. Hier vertreten wir die Ansicht, dass die Publikationskanäle der Kulturschaffenden,
genauso den Sportvereinen zur Verfügung stehen sollten. Der WSV Vorstand versucht zudem eine
Vernetzung der kulturellen und sportlichen Bereiche zu fördern, bzw. Synergien zu nutzen. Ein Instrument
dazu bietet fitforkids.

Zum Schluss meiner Darstellungen bezüglich der Zusammenarbeit zwischen der WSV und der Gemeinde
Wald, bedanke ich mich beim Gemeinderat herzlich für die wertvolle und grosszügige Unterstützung im
sportlichen Bereich. Im Speziellen für den grosszügigen Beitrag im Zusammenhang mit dem Vandalenakt
im Nordholz, für die Mitfinanzierung der neuen WSV Homepage und was euch liebe Sportvereine
vermutlich ganz besonders freut, für die Erhöhung des finanziellen Betrags der Gemeinde für jugendliche
Vereinsmitglieder von Fr. 35.- auf Fr. 50.-

Delegiertenversammlung vom 30. Oktober 2012

Euer Präsi


